

ABSTRAK

Raja Cahaya Islam. 2190030011. 2022. Dialog Keagamaan Dalam Acara Halaqah Damai (Analisis Atas Praktik Dialog Keagamaan Peserta Acara Halaqah Damai).

Halaqah Damai merupakan salah satu ruang dialog keagamaan yang menawarkan konsep dan sikap dialog keagamaan baru untuk merespon heterogenitas agama yang ada. Konsep baru yang ditawarkan adalah Integritas Terbuka. Idealnya peserta yang tergabung di Halaqah Damai memiliki dan menginternalisasi konsep tersebut, akan tetapi fakta menunjukkan sebaliknya. Berdasarkan fakta itulah penelitian ini dilakukan.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis praktik dialog keagamaan peserta Halaqah Damai. Secara spesifik tujuan penelitian ini terdiri dari: *pertama*, menganalisis sikap dialog keagamaan para peserta Halaqah Damai. *Kedua*, menganalisis hambatan internalisasi Integritas Terbuka pada para peserta Halaqah Damai. *Ketiga*, menganalisis prinsip yang memungkinkan pluralitas sikap dialog keagamaan sehingga dialog keagamaan terjadi di Halaqah Damai. Untuk mencapai tujuan itu, penelitian ini menggunakan teori dari John Hick dan Gerardette Philips untuk menganalisis sikap dialog keagamaan, sedangkan untuk menganalisis konsep dialog keagamaan digunakan teori dialog keagamaan Raimon Panikkar. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data terdiri dari: observasi, wawancara dan dokumentasi. *Sample* penelitian berjumlah 22 orang, yang terdiri dari 13 peserta (yang terklasifikasi berdasarkan tipologi sikap dialog keagamaan), 6 panitia dan 3 pematery.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa para peserta Halaqah Damai memiliki pluralitas sikap dialog keagamaan, yang terdiri dari eksklusivisme, inklusivisme, pluralisme dan integritas terbuka. Keragaman sikap itu terjadi karena terdapat dua hambatan, yakni akses atas integritas terbuka dan juga kerumitan konsep integritas terbuka. Namun, meskipun para peserta memiliki sikap dialog yang berbeda, mereka mempunyai titik temu prinsip-prinsip dan nilai-nilai yang sama, yang memungkinkan mereka bisa berdialog.

Kata Kunci: Hambatan Internalisasi Integritas Terbuka, Kesamaan Prinsip dan Nilai Dialog Keagamaan, Pluralitas Sikap Dialog Keagamaan.

ABSTRACT

Raja Cahaya Islam. 2190030011. 2022. Religious Dialogue in Halaqah Damai Event (Analysis of the Practice of Religious Dialogue Participants in Halaqah Damai).

Halaqah Damai is a space for religious dialogue that offers new concepts and attitudes for religious dialogue to respond to the heterogeneity of existing religions. The new concept offered is Open Integrity. Ideally, participants who are members of Halaqah Damai have and internalize the concept, but the facts show otherwise. Based on that fact, this research was conducted.

This study aims to analyze the practice of religious dialogue of Halaqah Damai participants. Specifically, the objective of this study consist of: *first*, to analyze the attitude of the religious dialogue of the Halaqah Damai participants. *Second*, to analyze the barriers to internalization of Open Integrity of Halaqah Damai participants. *Third*, to analyze the principles that allow plurality of religious dialogue attitudes so that religious dialogue occurs at Halaqah Damai. To achieve this goal this study uses the theory of John Hick and Gerardette Philips to analyze the attitude of religious dialogue, while to analyze the concept of religious dialogue, Raimon Panikkar's theory of religious dialogue is used. This study uses a qualitative approach. Data collection techniques consist of: observation, interviews and documentantion. The research sample amounted to 22 people, consisting of 13 participants (classified based on the typology of religious dialogue attitudes), 6 committee members and 3 presenters.

The results of this study indicate that the Halaqah Damai participants have a plurality of religious dialogue attitudes, which consist of exclusivism, inclusivism, pluralism and open integrity. This plurality of attitudes occurs because there are two obstacles, namely acces to open integrity and also the complexity of the concept of open integrity. However, although the participants have different attitudes to dialogue, they share common principles and values, which enable them to have dialogue.

Keywords: Barries to Internalization of Open Integrity, Plurality of Attitudes to Religious Dialogue, Simmilarity in Principles and Values of Religious Dialogue.

نبذة مختصرة

راجا جاهايا يسلام. ٢٠٢٢ . ٢١٩٠٠٣٠٠١١ . الحوار الديني في هالاقاه داماي (تحليل ممارسة الحوار الديني للمشاركين في الحدث هالاقاه داماي)

حلقة دمعي هي مساحة للحوار الديني تقدم مفاهيم واتجاهات جديدة للحوار الديني للرد على عدم تجانس الأديان القائمة. المفهوم الجديد المقدم هو النزاهة المفتوحة. من الناحية المثالية ، المشاركون الذين هم أعضاء في حلقة داماي لديهم المفهوم واستوعبوه ، لكن للأسف تظهر الحقائق عكس ذلك. بناءً على هذه الحقيقة ، تم إجراء هذا البحث.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل ممارسة الحوار الديني للمشاركين في الحلقة. على وجه التحديد ، تتكون أهداف هذه الدراسة من: أولاً ، تحليل موقف الحوار الديني للمشاركين في الحلقة. ثانيًا ، قم بتحليل معوقات استيعاب النزاهة المفتوحة على المشاركين في الحلقة. ثالثًا ، تحليل المبادئ التي تسمح بتعددية مواقف الحوار الديني بحيث يحدث الحوار الديني في الحلقة الدامية. لتحقيق هذا الهدف ، تستخدم هذه الدراسة نظرية جون هيك وجيرارديت فيليبس لتحليل موقف الحوار الديني ، بينما لتحليل مفهوم الحوار الديني ، يتم استخدام نظرية ريمون بانيكار للحوار الديني. تستخدم هذه الدراسة نهجًا نوعيًا. تتكون تقنيات جمع البيانات من: المراقبة والمقابلات والتوثيق. وبلغت عينة البحث ٢٢ شخصًا ، تتألف من ١٣ مشاركًا (مصنفيين على أساس تصنيف مواقف الحوار الديني) ، و ٦ أعضاء لجنة و ٣ مقدمين.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن المشاركين في حلقة الحلقة لديهم تعدد في مواقف الحوار الديني ، والتي تتكون من الحصرية والشمولية والتعددية والنزاهة المفتوحة. يحدث هذا التنوع في المواقف بسبب وجود عائقين ، وهما الوصول إلى النزاهة المفتوحة وأيضًا تعقيد مفهوم النزاهة المفتوحة. ومع ذلك ، على الرغم من أن المشاركين لديهم مواقف مختلفة تجاه الحوار ، إلا أنهم يتشاركون في المبادئ والقيم المشتركة ، والتي تمكنهم من إجراء حوار.

الكلمات المفتاحية: العوائق التي تحول دون تبني النزاهة المفتوحة ، التشابه في مبادئ وقيم الحوار الديني ، تعددية المواقف تجاه الحوار الديني